

Du 1^{er} au 15 novembre 2009 - Année B

1^{er} nov. Solennité de tous les saints Mt (5, 1-12a)

8 nov. 32^{ème} Dim. du temps ordinaire Mc (12, 38-44)

Mardi 3 nov	14h30	Mouvement Chrétien des Retraités au 11 av. A. Briand
Dimanche 8 nov	10h45	Eveil à la Foi chapelle Sainte-Louise 55 rue de Chalais
	11h00	Messe des défunts de l'année écoulée à Saint-Léonard
Vendredi 13 nov	10h00	Rencontre Service Evangélique des Malades au 12 av. A. Briand
Samedi 14 nov	19h00	Rencontre Confirmants avec Michel Jourdain Vicaire Episcopal à la chapelle du Moutier + pique nique
Dimanche 15 nov	9h30	Grand Groupe KT CE2 à la chapelle du Moutier
	11h00	Messe des Familles - 2 ^e étape de baptême à Saint-Léonard

SONO LES NOUVEAUX MICROS SONT ARRIVÉS

Grâce à la mobilisation du Conseil Economique Paroissial, à la générosité des jeunes musiciens qui ont apporté les dons recueillis lors des célébrations des mariages et à l'efficacité d'Eric Zahnd pour l'achat et l'installation des micros, nous sommes enfin équipés de 3 nouveaux micros (ambon, animateur chant et co-animateur ainsi que d'un micro sans fil et un micro cravate pour Claude). **UN GRAND MERCI A TOUS CEUX QUI ONT PARTICIPE A CE PROJET DE RENOVATION.** Françoise GOHIN

CHANTIERS DU CARDINAL

Comme chaque année nous faisons appel à votre générosité. Il est encore possible de faire un don. Des enveloppes sont à votre disposition à l'église. Veuillez les déposer à l'accueil du centre paroissial 11 avenue Aristide Briand. **MERCI PAR AVANCE.**

GRAND RASSEMBLEMENT DES SERVANTS D'AUTEL AVEC MGR SANTIER

SAMEDI 14 NOVEMBRE 2009 / 9H30 – 17H00

JOURNEE FESTIVE

- Avec des ateliers le matin, repas et temps de jeux.
- Partage avec Monseigneur Santier,
- Grande célébration à la CATHEDRALE en fin de journée.



MERCREDI 11 NOVEMBRE A 16H30 Chapelle du Moutier

CONCERT donné par la Compagnie Vincent-Philippe Entrée : 10€, réduit 5€

Philippe DAVERAT interprète Georges MOUSTAKI – Serge REGGIANI

Michel GEOFFROY au piano

BIBLIOTHÈQUE DU MOUTIER

Notre bibliothèque est riche de livres religieux à votre disposition et vous avez su en trouver la route. Toutefois vous avez aussi le désir de vous distraire. Si vous avez lu pendant l'été un bon roman, récent, que vous l'ayiez déjà fait lire à votre entourage, ne vous encombrez pas inutilement mais déposez-le à la bibliothèque. Nous le mettrons à la disposition de tous. Merci.

OUVERTURE : lundi et jeudi matin de 10h à 11h30
et jeudi après-midi de 14h30 à 17h30



Nos Peines :

Nous avons accompagné à la maison du Père : René FERRER (22/10) - Madeleine ZANNIER (23/10)

Paroles de Vie : « Rabbouni, fais que je voie ».

Homélie de Mgr Santier prononcée le 17 octobre 2009 à la messe des Assises de la Santé

Le 18 octobre en la fête de la Saint Luc, l'Evangéliste, qui insiste sur la guérison apportée par Jésus, les médecins, les professionnels de la santé ont pris l'habitude de se rassembler pour célébrer leur saint patron.

Comme nous anticipons la célébration dominicale en conclusion de cette journée d'Assises de la santé pour notre diocèse, nous sommes samedi 17 octobre, journée du refus et d'action contre la misère qui s'accroît dans notre pays et le monde entier en ce temps de crise économique et financière.

L'Evangile de ce jour à travers la demande de Jacques et de Jean à Jésus met en lumière le désir de toute puissance qui se trouve dans la nature humaine.

« Accorde-moi de siéger, l'un à ta droite et l'autre à ta gauche dans ton royaume ».

Jésus ne semble pas étonné de cette demande qui peut aussi nous habiter car comme le dit l'Evangéliste Jean : « Il connaît ce qu'il y a dans le cœur de l'homme ».

Jésus répond à leur demande à travers deux symboles : boire à la coupe et être plongé dans l'eau.

Ces deux symboles qui sont visibles ont pour but de montrer le chemin de l'invisible qui ne peut pas être encore perceptible aux deux disciples et à tous les disciples.

Jésus parle de sa passion et de sa mort dont il intériorise la signification à la lumière des Ecritures, du Serviteur souffrant du livre d'Isaïe.

« Parce qu'il a fait de sa vie un sacrifice, il verra sa descendance. Parce qu'il a connu la souffrance, le juste mon serviteur justifiera les multitudes ».

Cette interprétation des souffrances de Jésus à la lumière des Ecritures nécessitera du temps pour que les disciples la comprennent et l'intériorisent.

.../..

.../...

La réaction jalouse des autres disciples vis-à-vis de Jacques et de Jean est révélatrice. Dans un autre passage, Jésus leur a demandé : « A quoi discutiez-vous en chemin ? » Le narrateur nous transmet qu'ils avaient discuté entre eux pour savoir qui était le plus grand.

Mais cette réaction des disciples qui parfois est aussi la nôtre fait jaillir dans le cœur de Jésus des paroles magnifiques : « Les chefs des nations païennes commandent en maîtres, les grands font sentir leur pouvoir. Parmi vous il ne doit pas en être ainsi, celui qui veut devenir grand sera votre serviteur ».

Ces paroles sont en profonde cohérence avec ce que Jésus s'apprête à vivre ou a vécu, le don de sa vie sur la croix pour racheter toute l'humanité, pour le salut de la multitude : « Le fils de l'homme n'est pas venu pour être servi, mais pour servir ».

Ces paroles qui ne masquent pas la souffrance sont éclairantes pour les professionnels de santé et pour nous tous.

Ce qui doit demeurer premier dans la question de la santé, devenue essentielle dans notre société, due à l'allongement de la vie, ce n'est pas uniquement les questions de rentabilité financière, même si vous êtes soumis à des contraintes budgétaires de plus en plus serrées, mais c'est le service de l'homme dans toutes ses dimensions, comme l'exprime Benoît XVI, « le service de tout homme et de tous les hommes ».

A sa suite Jésus vous appelle à donner votre vie, à servir, pour le bien des personnes souffrantes.

Vous donnez votre vie, car après de longues études professionnalisantes, pour pouvoir accueillir, écouter et soigner les malades, vous donnez de votre temps, vous dépassez les horaires, au détriment parfois de vos vies familiales, de votre temps de loisirs ou d'autres engagements.

Vous voulez servir la dignité de la personne humaine, en ne considérant pas seulement le membre du corps souffrant mais la personne tout entière.

Vous prenez la personne dans toutes ses dimensions corporelles, psychologiques et spirituelles, car en tant que chrétiens vous avez intégré que la dimension spirituelle de l'être humain fait partie intégrante de la personne humaine.

En tenant compte de cette dimension dans votre approche de la personne souffrante, vous rendez service à toute la société, afin que les dimensions économiques ne règnent pas en maîtres ou pour elles-mêmes, mais qu'on prenne le temps en tant que soignants d'écouter les patients, et que le personnel ne soit pas soumis uniquement à des contraintes de rendement ou de compétitivité, mais puisse vivre son métier, sa vocation comme un service, comme un bonheur.

+ Michel SANTIER
Evêque de Créteil

LA SANTE EST L'AFFAIRE DE TOUS

Assises diocésaines de la Santé - samedi 18 octobre 2009

Cathédrale de Créteil

En écho aux premières assises nationales qui se sont déroulées à Lourdes en novembre dernier, et à l'occasion de la prochaine révision des lois de bioéthique.

Deux intervenants :

La santé est une vraie question de société avec le Père Philippe LOUVEAU
La bioéthique affaire de tous avec le Père Yves PETITON

Clôture de cette après midi par notre Evêque Mgr Michel SANTIER

- la santé est portée par l'ensemble du peuple de Dieu avec attention à ceux qui souffrent et à ceux qui les accompagnent.
- présence des Professionnels de la santé, des Aumôniers d'hôpitaux, des Religieuses, du Service Evangélique des Malades ...
- se poser les vraies questions sur la vie, sur l'homme
- positions à prendre sur des questions complexes...
- l'Eglise ne veut pas donner des leçons mais affirme un OUI à la vie.
- valeur, respect, dignité de toute personne.
- caractère fondateur de l'interdit " tu ne tueras point "
- dignité spécifique de la procréation humaine : fruit d'une sexualité dans l'amour conjugal.
- foi en Dieu qui entraîne la responsabilité de l'homme, gérant de la nature.
- respect du plus petit et du plus faible.
- le oui à la vie n'est pas négation de recherche scientifique.
- l'Eglise veut aider les professionnels de la santé au nom de l'éclairage de la Parole de Dieu.

Célébration Eucharistique.

Voir le dossier :

Bioéthique : l'Eglise prend part au débat revue CAP 94 n°418
du 15 octobre 2009.

Le dimanche matin était plus spécialement pour les professionnels de la santé.

Nicole Gilbert
Service Evangélique des Malades

RENCONTRES SECTEUR AUTOUR DES « ORIENTATIONS DIOCESAINES »

Paroles en Actes le 10 octobre 2009

Ce que nous avons quitté depuis ce matin...
Ce qui nous a fait venir...
Ce qui nous a mis en mouvement...
Nos recherches, nos besoins de sens ...
Nos désirs de mieux vivre nos responsabilités
en lien avec le contexte actuel de notre société,
et de notre Eglise.
Les déplacements à vivre pour mieux proposer la foi.

Mais aussi ce que nous vivons
dans nos engagements sociaux, syndicaux, politiques,
nos vies associatives, nos rencontres d'hommes, de femmes
de jeunes et d'enfants avec leur désarroi, leurs déceptions, leur cri et leur
révolte.

Soif de connaître, de mieux partager, d'un vivre ensemble plus humain.
Goût du voyage,
rencontre des cultures,
dialogue interconfessionnel et interculturel,
voyage intérieur et intime,
jusqu'au bout de soi-même,
sonder les terres de nos naissances,
interrogation sur notre devenir...
Découvrir d'où je viens
sans connaître le chemin
et pourtant partir comme des mages partis vers Jérusalem
ou comme les pèlerins d'Emmaüs tournant le dos à Jérusalem.

Aucune quête n'est sans objet.

Les disciples savaient ce qu'ils faisaient au bord du lac mais pouvaient-ils
deviner ce qui allait advenir ?

Les disciples eux retourneront à Jérusalem
pour rejoindre le groupe des apôtres
et raconteront ce qu'ils ont vécu ?
L'expérience qu'ils ont faite.

Un enfant nous est né, Un Fils nous est donné
Le crucifié est ressuscité

Et nous par d'autres chemins
nous allons retrouver ceux pour qui nous sommes là.

Quel récit allons-nous leur faire
de ce que nous avons vécu.

A quelle naissance sommes-nous conviés ?
A quelle table sommes-nous invités ?

Baptême et Eucharistie
se vivent au cœur de nos rencontres
comme en chemin
plongés dans la vie de Dieu et celles des hommes
avec et par Jésus Christ mort et ressuscité
nourris par le Pain de Vie, Parole et Eucharistie
pour reprendre sans cesse nos routes d'homme.

Père Claude GOURDIN



REFRAINS LITANIQUES

R1 : **Saints et Saintes de Dieu dont la Vie et la Mort ont crié Jésus Christ sur
les routes du monde,**

Saints et Saintes de Dieu, priez pour nous !

R2 : **Frères et sœurs de tous rivages, frères et sœurs de tous les temps,
Peuple de croyants aux mille visages, Saints de chez nous, priez pour
nous !**

.../...

Et pourtant ils mettront leurs pas dans ceux de Jésus.

Où est le Roi des juifs qui vient de naître ?

Le où des commencements :

Celui des disciples du Baptiste interrogeant Jésus.

Où demeures-tu ?

Le où de la finale de l'évangile de Jean, celui de Marie-Madeleine interrogeant le jardinier.

Si c'est toi qui l'a enlevé, dis-moi où tu l'as mis ?

Le où de nos vies repris dans le psaume.

Quand on me dit tous les jours où est ton Dieu ?

Et Dieu au jardin d'Eden à la recherche de l'homme.

Le Seigneur Dieu appela l'homme et lui dit : où es-tu ?

Quêtes incessantes à travers les siècles.

La foi comme un chemin et parfois une errance.

La foi comme une quête qui nous met en route.

Elle nous met en mouvement.

La foi dans nos longues marches, nos traversées du désert, nos exodes, nos exils.

La foi de nos Pères.

Aujourd'hui

Qu'est-ce qui me fait marcher ?

Qu'est-ce qui me met en route ?...

Sinon la recherche du sens,

le désir de justice et de fraternité,

le besoin du bonheur,

la rencontres des autres,

la vie et le visage de quelqu'un qui compte pour moi,

la rencontre de quelqu'un, d'un idéal, ceux qui ont été témoins pour moi.

Les promesses... des noms de personnes célèbres et surtout l'espérance qui continue à soulever le monde.

Tous nos rois d'Israël en qui nous fondons nos espoirs...

Alors nous nous interrogeons ?

Où est-il ?

Nous interrogeons la Bible, nous prenons le temps de partager la Parole avec toutes les sommités.

Nous découvrons ce qui va nous orienter vers ce où...

Ce où qui va nous mener hors Jérusalem vers un chef-lieu de Judée, Bethléem loin des grands, loin des chefs, de ceux qui savent, de ceux qui n'ont pas besoin d'étoile pour les guider.

Et voici que le Roi d'Israël sera le berger de ce Peuple : un Roi berger...

Dieu n'est jamais là où on l'attend.

Dieu ne correspond pas aux représentations que nous nous en faisons.

Les mages vont quitter Jérusalem.

Les pèlerins d'Emmaüs tournent le dos à Jérusalem.

Et pourtant ils sont accompagnés,

signe dans le ciel, présence sur leurs routes du ressuscité.

Dieu ne cesse d'être en attente.

Il nous touche et nous ouvre des horizons nouveaux.

Il se fait compagnon d'humanité.

Parole adressée, Parole écoutée, Parole partagée.

De quoi parliez-vous en chemin ?

De quels événements ?

Parole qui nous rejoint.

Parole qui s'intéresse à nos devenirs d'homme.

Parole qui déconcerte.

Les mages se retrouvent devant un enfant et sa mère.

Et les pèlerins devant un homme qui rompt le pain.

Les premiers éprouvent une grande joie à la vue de l'étoile.

Les secondes ont le cœur tout brûlant à l'écoute de la Parole.

Le Roi est dans une mangeoire.

Le ressuscité est à table.

Le haut est au plus bas.

Les mages retourneront au pays par une route détournée.

L'ombre de la mort plane déjà.